

### Entre Libros **VITAMINAS Y SANGRE\***

El ilustre doctor Gustavo *Pittaluga*, Catedrático de la Facultad de Medicina de la Universidad de Madrid y actualmente radicado en la ciudad de La Habana, donde presta sus servicios en distintas instituciones de investigación científica del Ministerio de Salubridad y Asistencia Social, acaba de publicar su último libro titulado «*Vitaminas y sangre*», que ha editado Cultural S. A. en su «Biblioteca del Médico Práctico».

El doctor *Pittaluga* se ha especializado en los estudios de todo lo relacionado con la sangre y tiene en su haber una valiosa bibliografía en tal sentido, como el «Manual de Enfermedades de la Sangre y Hematología Clínica», «La Sangre», «La Patología de la Sangre y el Sistema reticuloendotelial» y otras que son verdaderos tratados en la materia. Cada una de estas obras y todas en conjunto, constituyen importantes aportes a la ciencia médica, como resultados de amplias investigaciones.

«En *Vitaminas y Sangre* -dice el propio *Pittaluga* en el prólogo de la obra- he intentado exponer en este libro el estado actual de nuestros conocimientos acerca de las vitaminas en relación con la composición físico-química y morfológica.

Me he esforzado por darle un carácter asequible a personas no enteramente versadas en estos problemas. Así y todo, es un libro escrito para médicos. Por eso mismo, me ha parecido indispensable abordar las cuestiones que atañen a la fisiopatología de la nutrición orgánica general y de los órganos en cuanto ésta se halla en conexión íntima con las actividades de las vitaminas. Sin una noción exacta aunque somera, de estas conexiones, no hay manera de entender ni la acción de las vitaminas, ni mucho menos su repercusión sobre la composición de la sangre y sobre los órganos hematopoyéticos. Es posible que en lo que toca a algunos problemas a cuya solución he aportado, con mis colaboradores, la contribución que me han consentido estos años de trasiego, se destaquen, frente a la opinión predominante, atisbos originales que quizás no reciban la adhesión de todos los estudiosos de esta materia! En conjunto, el libro refleja, no obstante, el resultado de las investigaciones más recientes y el pensamiento actual al estudio de estos problemas, así en el campo de la Vitaminología como en el de la Hemopatología».

\* Artículo publicado en el periódico "Avance" el 5 de septiembre de 1949.

En la introducción afirma «que al lado de conocimientos precisos, fundados en los resultados de investigaciones científicas de gran valor, conducidas con métodos impecables que han llevado el descubrimiento de la constitución química de muchas vitaminas y a producirlas sintéticamente, hay un vasto campo todavía oscuro que atañe a la acción fisiológica de las vitaminas, y muy particular a la forma en que actúen siempre en cantidades mínimas, en la sangre y en los órganos hematopoyéticos».

El doctor Pittaluga, hace un amplio estudio de todas y cada una de las vitaminas conocidas hasta el presente, la acción específica de cada una en la sangre, su distribución y trayectoria y sus resultados, basando sus argumentaciones en los trabajos propios de investigación realizados, así como acompañándola de afirmaciones de otros científicos, que cita en una extensa bibliografía al final de cada capítulo.

Esta obra «Vitaminas y sangre» tiene al final un índice analítico.

